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Geneviève
Dans  l’Évangile  de  Jean,  à  la  différence  des  autres  Évangiles,  le  Ministère  de  Jésus  s(est  déroulé
principalement à Jérusalem et en Judée. Jésus, dans cet Évangile passe beaucoup de temps à Jérusalem,
centre de la vie Juive.

Dans  cet évangile Jésus est considéré comme vraiment Homme et Messie, le fils de Dieu. Les images
de moutons,  brebis sont souvent utilisées  dans la  Bible  pour évoquer le  peuple d’Israël et  celui  de
l’Église.

Le Berger est une figure familière dans la Bible. Dans le texte que nous avons lu, le Berger, Jésus est
celui qui prend soin du troupeau. A cette époque, beaucoup de Chefs religieux se croyaient être des bons
Bergers,  et  Jésus  leur  lance  une  pique  sur  la  réalité  d’un  bon  Berger.  Ce  dernier  n’a  pas  besoin
d’escalader la clôture, il entre par la porte car tout le monde le connaît. Les Brebis connaissent la voix
du  Berger  et  ce  dernier  aime  ses  animaux.  Il  les  observe,  en  prend  soin.  La  différence  entre  le
mercenaire et le bon Berger, c’est le rapport avec ses animaux.

Le bon Berger donne sa vie pour ses Brebis. Elle reconnaissent sa voix et le Berger les appelle par leurs
noms. Être connu par son nom, c’est être assuré que nous avons du prix pour celui qui nous appelle.
Jacob demande à l’Ange de l’Éternel : «fais mon connaître ton nom». Lorsque nous avons été baptisés,
nous  avons  été  appelés  par  notre  nom.  Lorsque  nous  rentrons  en  relation  avec  quelqu’un,  nous
commençons par le nom, nous avons une identité propre, c’est être reconnu et accueilli dans notre être le
plus intime. 

Lorsque Marie  rencontre  le  ressuscité,  pensant  que c’est  le  jardinier,  Jésus  l’appelle  par  son nom :
Marie, et Marie le reconnaît.

Nathalie
oui tu m'appelles par mon nom 

en disant  : « je connais mes brebis et mes brebis me connaissent »  tu  m'ouvres la porte de  la

reconnaissance mutuelle, de la rencontre intime et vraie avec toi. Bien plus que cela tu sembles dire :

c'est parce que je  te connais que je t'appelles par ton nom....    mais Seigneur j'ai déjà un nom 

Oui mais celui par lequel je t 'appelle c'est le Père qui te l'as donné, comme à chacune des brebis qui

sont là avec nous, dans le troupeau ... 

Bien sur brebis avec les brebis , j’aurais pu croire que nous étions toutes pareilles, j'aurais pu oublier

le vrai berger. J'aurais pu rester noyée dans la multitude indifférencié et sécurisante du troupeau, dans

des journées bien définies et rythmées, dans cet enclos dont je connais  chaque contour .    Mais voilà

que tu nous appelles une à une par notre nom pour nous faire sortir de l'enclos et nous conduire dans

ta maison des champs. En entendant ta voix nous  nommer, nous bondissons de joie, pleines de

confiance nous sortons de l'enclos pour te suivre. Personne ne nous avaient appelées par notre nom....

seul toi tu nous désignes ainsi. Serais tu le seul à connaître ce nom ?



tu m'appelles et c'est un chant d'amour que tu me donnes, ton appel me relève et me convoque à

quelque chose de neuf, de vivant, tout chante à l’intérieur de la bergerie  :  aujourd'hui je sors de

l'enclos  !!  Ce  qui  m'enfermait,  m'effrayait  ,  me  rapetissait,  m'engourdissait,   me  limitait,  me

condamnait, tout cela va être transformé parce que  par toi, la vie entre dans  l'enclos - lieu fermé de

mes aveuglements,  de mes certitudes,  d'images  idéalisées,  de croyances  figées. Ton appel est  un

réveil, une genèse personnelle qui me met en mouvement pour te suivre, une libération : c'est un

rendez vous d'amour que je ne veux pas manquer . 

Dans cet appel à te suivre avec  le nom  donné pour cela, tu me mets debout et tu m'envoies; car ce

n'est pas un simple nom que tu prononces, Dieu de la vie, c'est l'Esprit de vie caché en lui qui vient à

la lumière,  c'est le souffle créateur qui se manifeste , c'est l'élan de vie  qui me pousse sur le chemin

malgré toutes mes peurs, mes souffrances, mes pas empêchés, les épreuves rencontrées.  

oui dans ce nom il y a la Vie, le Mouvement et l’Être, il y a ce que toi tu as  désiré pour nous, ce que

tu nous as donné d'unique: une infime partie de toi qui alors appelé, nommé à exister devient le tout

et le plus que nous même. C'est un nom secret et par toi seul connu, celui de notre nouvelle naissance

. Parce que quand tu m'appelles par ce nom que toi seul prononce , ô dieu créateur,  même si je ne le

connais pas, je le reconnais;  je le reconnais comme tiens, tu nommes en moi ce qui es de toi et qui

peux alors ainsi venir à l'existence …. c'est la vie que tu as donnée pour nous et qui   me faire naître à

nouveau 

Geneviève

Lorsqu’on fréquente  quelqu’un de  près  on reconnaît  son pas,  sa  voix,  ses  gestes.  On n’entend pas
toujours la voix de nos proches de la même manière selon que l’on est malheureux, stressé ou joyeux.
Lorsque nous étions enfants, la voix de nos parents était souvent sécurisante, bienveillante et aimante.
Cet appel de Jésus par mon nom me permet de dire : «me voici». Jésus, bon Berger connaît nos cœurs,
nos pensées, nos soucis et nos égarements. 

La voix, comme le nom est singulier pour chacun. La parole utilise un vocabulaire commun à tous ceux
qui parlent la même langue. La parole utilise des mots impersonnels, en revanche, la voix confère à la
parole une dimension personnelle. La voix est comme la chair de la parole. La parole de Dieu, qui s’est
faite chair jusqu’au don de sa vie. Cette adhésion de foi inhérente à une relation personnelle qui ne
s’arrête pas à l’accueil de sa parole mais conduit à l’écoute de sa voix. Il y a une connaissance mutuelle
entre le Berger et ses brebis comme entre Jésus et le Père. Écouter la voix du bon Berger c’est le suivre,
c’est se laisser guider par sa voix qui nous établit dans une confiance totale.

Le suivre, c’est écouter cette voix intérieure qui s’adresse à chacun de nous et qui nous révèle que nous
sommes uniques dans le cœur du Père. Entendre sa voix est à la fois personnel et communautaire à
l’Église qui nous rassemble. 



Nathalie
reconnaître ta voix

tu dis :  « mes brebis connaissent ma voix ». Quand et où, m'as tu  déjà fait entendre ta voix ?  Que

porte-t-elle en elle d'inoubliable ?   Serait-ce la  mélodie enivrante  d'un chœur céleste ? Serais-ce une

parole entendue  si souvent qu'elle est devenue familière ? Serait-ce celle d'un ami, d'un amour, d'un

enfant,  d'un  parent  ?  Quand  m'as-tu  appelé,  recherché,  enseigné,  longuement  parlé,   soufflé  à

l'oreille, pour que je  distingue ta voix de toutes les autres ? quels  accents aiguës de  vérité et de

bouleversements a-t-elle  inscrit dans ma mémoire,  qui me font la reconnaître parmi toutes celles qui

existent  ?

Serait-elle une voix qui traverse le temps, les ages, les modes, les espaces, les dimensions,les mondes

: une voix d’Éternité....? 

Cette  voix  claire  et  fine  plus  tranchante  qu'une  épée  à  double  tranchant   me pénètre,  sépare  et

ordonne,  résonne au dedans,  écho d'une vérité intrinsèque,  fait trembler toutes les strates de mon

être, provoque un tremblement de terre pour que tombent les illusions mensongères et que puissent

apparaître le trésor de ta Parole. Oui ,Toi seul as les paroles de la Vie 

Ta voix n'est pas  seulement  sonorité  mais Parole vivante de Vérité,  elle me dit   l’Être, révèle  celui

qui EST , elle dit  le nom indicible. Dans ta bouche je reconnais la voix de celui qui m'a mise au

monde. Elle se donne dans le silence de l’écoute et nous touche au plus secret de nous-même. 

Elle est promesse annonçant le chemin  qui me ramène à la maison ; elle est la source  de vie qui

chuchote en mon cœur son rafraîchissement et son éclat, elle dit ce qui me  désaltère, et m’enrichit,

me libère.   Elle est tendresse et paix,  elle est ivresse et  caresse , chant d 'amour silencieux, murmure

d'une brise légère, qui me fait revenir  à la vie et  me relève  pour te suivre. Elle est puissance de vie

et de résurrection, elle roule la pierre , me rejoins au jardin, me convertit, m’emmène plus loin encore

.  Tes paroles sont si uniques et tellement secrètes pour chacun d'entre nous, qu'elles  me font dire

avec le prophète Jérémie « j'ai entendu ta voix, tes paroles ont fait l'allégresse de mon cœur » 

oui reconnaître ta voix, c'est faire couler le ciel dans la vasque de mon cœur.

c'est reconnaître   la voix de mon bien aimé , mis à part pour que je me souvienne que ta parole est

Esprit et Vie qui  me créée, me nomme   pour me faire exister ;  ta voix est don de Dieu .



Geneviève

Je suis le bon Berger dit Jésus, je donne ma vie pour mes Brebis. 

Nous venons de fêter Pâques, signe de sa mort et de sa résurrection. 

Je suis effrayée que de nos jours que la vie ait si peu d’importance pour certaines personnes, prendre la
vie à quelqu’un, est-ce insignifiant ? Un monde conduit par la peur de perdre son pouvoir amène à avoir
envie de se débarrasser de l’autre. « La haine engendre la haine, la violence engendre la violence, la
ténacité engendre une plus grande ténacité. Nous devons affronter les forces de la haine avec le pouvoir
de l’amour » (Martin LUTHER KING).

Dans un monde de violence où le pouvoir, l’avoir sont rois, Dieu nous parle un autre langage. Mais
voilà, Jésus ne veut pas prendre le pouvoir sur l’autre, son pouvoir, c’est bien l’amour. Jésus a donné sa
vie pour nous sur la Croix mais il continue de nous protéger, de nous aimer. Nous, ses enfants, nous
sommes à contre courant car nous proclamons l’amour et non la haine, la bienveillance et non la peur,
l’Être et non l’Avoir, le pardon et non la rancune, la Vérité et non l’obscurantisme.

Je suis le bon Berger dit Jésus, le bon Berger donne sa vie pour ses Brebis. 

Nathalie

donner sa vie 

par amour pour ton Père tu te dessaisis de ta vie 

ta vie  donnée, ce don qui réunit tous les dons. Offrir Ta vie en cadeau c'est dire la préciosité de cette

vie pour qu'elle soit vraiment offrande et benediction. Jamais personne ne m'avais offert de cadeau

plus précieux et bouleversant que celui ci Seigneur . tu as bien compris que j'avais pleinement besoin

de toi pour exciter  et vivre chaque jour dans ta résurrection. Recevoir de toi  le bien le plus parfait,

l’amour Divin caché au cœur de l'existence pour que perdure ton œuvre, te  rendre visible et concret

dans le monde, entrer dans ce mouvement de ta vie offerte , vivre de tes dons pour les porter vers

l'autre. 

Ô dieu , ce matin  en  contemplant ta parole au travers du Christ., tu t'es de nouveau approché pour,

par lui  nous appeler à vivre l'aujourd’hui dans la confiance en ta présence d'amour vivifiante, nous

emmener tout au long du sillon jusqu'à toi pour prendre part à la vie divine donnée, nous partager ta

paix afin de  vivre en frère.

j'aimerai terminer en m'associant aux mots du pasteur Claude Coux Berthoud :



« Ô Dieu merci pour le don de toi même; car tu es la seule offrande qui valorise mon existence. Et

dans ce mystère tu te livres à la nuit afin que je reçoive ta lumière, tu te livres à la souffrance pour

qu’éclate ma guérison, tu te livres au silence pour que ta Parole retentisse .

Ô Dieu merci pour le don de toi même, tu es le seul présent que mon cœur désire. et dans ce mystère

tu te donnes dans la confiance pour orienter ma vie. Dans la fidélité pour marcher à mes cotés. Dans

la  patience  pour grandir  à mon rythme.  Tu te  donnes dans la paix pour ma réconciliation.  Dans

l’humilité pour ma dignité. Dans la pauvreté pour mon enrichissement. 

Merci Ö Dieu pour ton cadeau inépuisable. Il me rappelle que toute ma vie  dépend de toi. J'ai tout à

recevoir sans avoir rien à mériter. Et seule ton offrande peut m'apprendre à me donner. » 

Amen
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